



Don Antonio Artiler Ortega

D. ANTONIO ARTILES ORTEGA
(1858 - 1916)

El conocido por todos como Secretario Artiles, nació en Las Palmas. En esta Ciudad comenzó por propio impulso sus estudios y su trabajo, hasta que encontrando ocupación en Telde, con su pariente Don Dionisio Ortega, fué a aquella Ciudad para dedicarse a la resolución de los asuntos de éste. Era Don Dionisio Ortega empleado de aquel Ayuntamiento y como dedicaba parte de su tiempo a resolver cuestiones de la Curia, enviaba al joven Artiles Ortega a la Oficina del Ayuntamiento, donde comenzó a formarse y a

apreciársele por su seriedad y amor al trabajo.

A la muerte del pariente que lo había protegido, lo sustituyó en la Secretaría Municipal y en dicha Oficina estuvo hasta que pasó a Las Palmas para desempeñar el cargo de Director del diario "El Liberal" que fué órgano del partido de León y Castillo. También obtuvo un destino en la Hacienda Pública Provincial.

Quedó por aquel entonces vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Las Palmas al fallecer Don Francisco Morales y D. Ambrosio Hurtado de Mendoza, Alcalde, llevó a Artiles a

dicho destino. Luchando con el recuerdo que había dejado su inteligente antecesor, se forjó duramente en el estudio y convirtióse en otro Secretario modelo, que ha dejado un recuerdo perenne en nuestra Corporación Municipal. La más importante de sus actuaciones fué, indudablemente, el haber formado parte de la Comisión que en 1912 se trasladó a la Capital de España para obtener la división de la Provincia ante el Gobierno de Canalejas.

Serie de 100 Canarios Ilustres
Obsequio de "cumbre"

LAS PALMAS - 1955

N.º 58